De la Mancomunidad

Reunión y acuerdos del Consejo Conforme estaba anunciado, la última reunión del Consejo Permanente de la Man-comunidad, se celebró en la hermosa finca Can Amat, del término de Tarrasa y propie-dad de don Alfonso Sala.

Asistieron, además de los consejeros señores Alegre, Bofarull, Guasch y Monravá, Hernández, Llosas, Martif, Serra y barón de Viver, invitados por el presidente de la Mancomunidad, los funcionarios de dicho centro, señores Collado, Virgili, Turell, Rubió, Pérez, Soldevila, Pelegrí y el secretario del Consejo Permanente señor Sans y Buhigas.

Despachados los asuntos del Consejo fueron

obsequiados los señores consejeros y el alto personal mencionado con una cena haciendo los honores de la casa la señora e hijas del señor Sala.

Entre los asuntos despachados por el Con-sejo figuran los siguientes.

Dióse cuenta de una comunicación referente a la confección del mapa geológico, encami-nada a que los trabajos se realicen de acuer-do con los que se practican para la confec-ción del mapa geográfico y bajo la inspira-

ción e inspección inmediatas del Consejo. Como moción del presidente, dispuso el Con-sejo el estudio de todos los antecedentes y la formación de estadísticas que sirvan para la gestión más eficaz conducente a la obtención de la delegación de servicios del Estado

a la Mancomunidad.

El consejero señor barón de Viver dió cuenta de la reunión y constitución de la junta consultiva de Cultura, integrada por el presidente de la Mancomunidad, los consejeros señores Hernández y barón de Viver, los di-putados señores conde de Belloch, Maríá y Robert, el doctor Garriga vocal delegado por el Instituto de segunda enseñanza, el doctor Gómez del Campillo, delegado por el claustro universitario, don F. de P. Nebot vocal delegado por la Escuela de Arquitectura, don Ramón Oliveras vocal delegado, por la Escuela de Ingenieros y el señor Martínez Avecuela de Ingenieros y el señor Avecuel llá, vecal delegado por la Asociación de maestros nacionales.

Manifestó la orientación de dicha junta so-bre el profesorado de las escuelas de la Mancomunidad, teniendo en cuenta que debe elaborarse el plan definitivo de dichas escuelas, aconsejando la conveniencia de que no se adopte acuerdo hasta que dicha organización esté realizada. El Consejo se enteró con satisfacción de las explicaciones del señor barón de Viver, mostrándose de acuerdo con

Aprobación del presupuesto reformado del camino vecinal de la carretera de San Jordi a Mediñá a la Ventalló a Bañolas por Vilade-

Quedó enterado de un oficio de la jefatura de Obras públicas de Barcelona, trasladando la real orden de aprobación del plan de conservación y reparación de los caminos veci-nales presentado por la Mancomunidad para el ejercicio económico 1923-24. Quedó enterado de un oficio del Ayunta-

miento de Calafell, agradeciendo el donativo de la Mancomunidad para socorrer a las víctimas de la catástrofe marítima ocurrida últi-

Dispuso que por el servicio de Conservación de monumentos, se formule el presupuesto para el arreglo del Portal Bové, de Montblanch.

Quedó enterado de que para el curso pre-paratorio de verano de la Escuela del Tra-

bajo, se han presentado 508 obreros.

Acordóse conceder libros a las bibliotecas de la escuela nacional de Jordá y del Ateneo de Guisona.

Aprobóse el presupuesto de ejecución por administración de la inversión de piedra y reparación de la carretera de Masonu a Granollers, hectómetros 1 a 8 del kilómetro 9; y hectómetros 1 a 8 del kilómetro 11. Aprobación de los presupuestos revisados

del proyecto de reparación del camino de Berga a Llinás, trozo segundo, y del cambio vecinal de Ullastrell, a enlazar con el de Olesa a Martorell. Acordó la creación de la junta administra-

dora del hospital de Arenys de Mar, con las facultades que le delegue la junta de goestablecimientos d e Beneficer de Barcelona, bajo la presidencia del diputa-do provincial señor de Prat, figurando como vocales los señores Monfulleda. Fontcuberta, Ferrán, Castelló, Taxonera y Juliá.

Enteróse de los trabajos que practica en Solsona la brigada sanitaria de la Mancomunidad en Lérida, con motivo de la epidemia de fiebre tifoidea desarrollada en aquella localidad.

Ayer por la mañana el Consejo se reunió en Barcelona, bajo la presidencia del barón de Viver.

Oposiciones

La Mancomunidad de Cataluña, por acuer-do del Consejo permanente, convoca oposi-ciones a la plaza de médico director del manicomio de Salt (Gerona), bajo las siguientes bases generales: Primera.-El médico director ha de residir

en Salt. Segunda.-El sueldo anual del médico es de

siete mil pesetas, con los aumentos consi-

Tercera.—Se han de presentar las solici-tudes a la Mancomunidad para tomar parte en dichas oposiciones, antes del 15 de octubre del corriente año.

Cuarta.—Transcurrida la indicada fecha, el Tribunal ya nombrado para las oposiciones, señalará el día de los correspondientes ejercicios.

Quinta.—Estos ejercicios consistirán:

a) En redactar una memoria sobre uno de los temas del cuestionario número 1 b) En la contestación oral a cinco temas del cuestionario número 2.

Exposición oral de un caso clínico. Redacción de un informe médico legal Sexta.—El tribunal presentará en su día al Consejo relación de los opositores que hayan demostrado suficiente capacidad, por or-

den correlativo de méritos. Para más detalles y adquisición de copias de los cuestionarios, dirigirse a las oficinas

de la Mancomunidad.

CAZADORES Y CAZA

¿Como debe portarse el cazador al dar el perro la muestra en firme?

Estábamos leyendo en el «Imperio de Roma bajo los Antoninos» un pasaje copiado de la «Historia de los caminos reales», de Berger, y al terminar la lectura de la relación de las vías abiertas por orden de Trajano y de los demás emperadores de Roma, entre las cuales figura la famosa Vía Aurelia, que atravesaba la Etruria, la Liguria, la provincia Narbo-nense hasta Arlés, y continuaba por Narbona, Tarragona, Cartagena, hasta Cádiz, y después del Estrecho de Gibraltar, moria en Tánger, nuestro espíritu nos ha pedido descanso.

El descanso que nos pedía era alternar la lectura con la escritura, otro placer espiri-tual. En vez de buscar este placer en asuntos literarios, engolfándonos en meditaciones y filosofías, nos ha inclinado el ánimo, atormentado por la fatiga y el calor, al comentario de asuntos de caza, como si necesitara la amenidad de la naturaleza: respirar aire puro y contemplar la variedad del mundo físico.

Y hemos escogido por recreo el desarrollo del tema que sirve de subtítulo a estas líneas. Una cosa es ser cazador y otra bastante di-

ferente ser tirador. El illustre poeta Rubén Darío al recordar las cacerías de Roosevelt, ejecutadas «en pues-to», decía que el ex presidente había estado asesinando tigres, porque les disparó sin per-secución, «sin arte»; Wite manifiesta que una cacería de tal naturaleza equivale a matar las piezas con estricma; Bromley Davenport exclama: «El hombre que realmente ama la caza por afición deportiva, no puede menos que sentir cierta hilaridad al oir que se adjudica el título de cazador a quienes no son en realidad otra cosa que buenos tiradores, o, lo que es peor, que han dado muerte a numerosas piezas, pero recurriendo a medios que equivaler a un asesinato de los animales. El deporto cinegetico ideal es aquel que permite al hombre rastrear, perseguir y matar a un ani-mal cualquiera sin la ayuda de batidores.»

El deporte cinegético ideal, es el que ejercita el cazador con la escopeta en las manos, desafiando al calor y al frío, pecho al aire y dando a las piezas la cara; caminando, observando, venciendo obstáculos, buscando y persiguiendo a las piezas con estrategia de buen general en campo de batalla. El hombre que con su maleta se esconde en el tollo después oe colocar el reclamo; el que llena de perchas y lazos una querencia, o ahoga con la ilumi-nada argolla al faisán, o se estaciona en pues-to, o emplea el hurón, no merece el título de cazador. Cazar es batir, es luclar, es perseguir para matar o coger, como dice muy bien nuestro diccionario de la Academia.

Cazar no es únicamente saber dirar, es también saber andar, estacionarse, conocer las costumbres de la caza, librar, en una palabra, con ella una batalla en campo descubierto; no prepararle una emboscada.

Son muchos los que, vestidos de cazadores, salen al campo para emboscarse, y raros los que salen a cazar como Dios manda.

En general la rutina impera, porque la imprevisión reina. Aquí no hay escue as de tiro de caza, ni de prácticas de campo. Cualquiera, por el solo hecho de disponer de una escopeta y de unos cartuchos y de gastarse unas pesetas en viajes, se cree ser cazador. Así da grima el númerode cartuchos que se disparan contra envases de conservas, árboles y diarios cada domingo por la mayoría de los que salen a cazar (?) y que, en realidad, no son otra cosa que sembradores de pánico.

Se ha dicho que el español es buen guerrillero por naturaleza, y confiados en el fondo de verdad que encierra la frase, nada importa a la mayoría el tesoro de experiencia v de doctrina acumulado por el tiempo en los libros y fía en un ridículo y altivo desprecio a los mismos el triunfo de su audaz ignorancia en las empresas cinegéticas, como en otras ma-

Debido a eso, el arte de cazar es, en ciertas regiones de España, más que un arte un sport de egolatría, el exterminio desordenado, sin disciplina alguna. Se sale, por lo general, a exterminar las especies como guerrilleros que viesen amenazados el país por irreconciliable enemigo y quisieran reducirlo por hambre y

De ahí el abandono en que cayeron el perro de caza y el caballo de caza; de ahí la ausencia de ese placer inmenso que proporciona la cinegética al cazador que cobra un par de perdices ejercitando el deporte con caballerosidad, entregándose a los lances con nobleza, poniendo en ellos el alma; de ahí que haya quien lloriquee suspirando terrenos donde pueda disparar cincuenta, cien tiros diarios a las perdices, borbaridad que, cazando en mano galana, no se puede perdonar a nadie, porque significa un desconocimiento absoluto del arte de la caza y presupone el innoble sentimiento de razziar. Así se ha llegado en caza. ayudado por la falta de respeto a la misma, a ia deplorable carestía actual, como el mismo espíritu de devastación condujo en el terreno de la agricultura a la escandalosa tala de bosques para que se cerniera sobre nuestros campos el azote de la seguía.

El perro de muestra para poco sirve cuando impulsa al escopetero el mal espíritu de razziar; pero sirve, sí, y mucho, como auxiliar al cazador que ejercita el deporte con nobleza. Las emociones intensas son para este cazador; para él están reservados los brillantes lances, las bellas narraciones, los recuerdos dulces e imperecederos. Vale más el momento culminante de una buena muestra en firme que disparar cien, doscientos tiros sin perro auxiliar en una jornada. El primero despierta en el alma una emoción profunda, un placer incomparable, tan vivo, que si el lance resulto afortunado, llega a hacernos derramar algunas lagrimitas de alegría; disparar cien. doscientos tiros sin perro auxiliar, equivale a una tirada mecánica ejercitada a la carrera. El primero es en honrada conquista, que nos enamora; el segundo modo, es la conquista callejera, fácil y al albur, y que nos deja otro recuerdo que el del número de cartuchos dis-

parados y el número de monedas que costó la 🎙

De este momento vamos a hablaros, con el fin de que cuando os halléis en el lance, vuestros agitados nervios no cometan la torpeza de robaros la emoción y de malograr la alegría del perro arrebatándole la vida los plomos de la escopeta

El perro marcha siguiendo una pista e in-sinúa la parada: no precipitaros, preparad el arma y atención, lo mismo en los movimientos del auxiliar que en el aire del campo: la pieza puede haber pasado, fugitiva, por vuestro la-do y os puede sorprender su salto. En tanto el perro insinúe, nada de avisos, ni de apremios; dejadle libre en sus iniciativas, pero siempre esa libertad en jurisdicción de tiro. Ni aun en el caso de que descubrais la pieza en marcha en el suelo, tratándose de la perdiz, debéis distraer al perro. Si el perro es bueno, acaba-rá por encontrarla en el rastro. Llega el mo-mento supremo: el perro muestra en firme. No precipitaros tampoco, ni obliguéis a que rompa muestra el perro; silenciosos y preparados pa-ra el tiro si o er posible por pormitale al tera el tiro, si os es posible, por permitirlo el te-rreno, vuestro deber es el de colocaros en la misma línea del perro si no podéis adelantarlo un poco, y chligar a arrancar la pieza señalada. De esta manera el perro contraerá el hábito de saber esperar, no correrá peligro su vida y podréis disparar contra la pieza que saltó con más libertad porque no entrará el perro en el campo de acción de la escopeta. En el caso de poder trasladaros, por las condiciones del suelo, al sitio donde da el perro le muestra en firme, entonces unos minutos de paciencia, y si la pieza no arranca, procu-rad con la voz que lo haga asustada. No im-pacientarse, que al fin arrancará, pues es rarísima la pieza que no lo hace si se ve perseguida con empeño.

El perro de muestra bien amaestrado no debe atacar en ningún momento a la pieza cu-ya pista sigue, si no se lo manda el cazador, ni menos perseguirla sin mandato. El cazador debe poner sumo cuidado en obligarle a la persecución de la pieza arrancada; este mandato sólo debe dárselo cuando tenga seguridad de que la pieza marcha herida.

Así el perro no escarmienta, marcha vibrante y confiado al cobro y no se cansa inú-tilmente.

J. Bernat Durán.

EN SABADELL

Homenaje a la maestra doña Joaquina Torres Oriol

Celebróse, en la escuela nacional de la calle de San Cugat, la sesión de homenaje a la que durante medio siglo ha regentado la expresada escuela, doña Joaquina Torres Oriol, con motivo de habérsele concedido, por el Ayuntamiento, el título de hija adoptiva de la ciudad en el acto de su jubilación.

El homenaje fué iniciado por la Asociación de los Maestros del Partido y organizado por la junta local de primera enseñanza bajo el patronazgo del Ayuntamiento.

En la mesa de honor tomaron asiento, la agasajada doña Joaquina Torres la cual sentaba a su derecha el delegado gubernativo, teniente coronel don Fernando de la Torre, el inspector provincial de primera enseñanza don Manuel Ibars, y a los individuos de la junta local, señores Vivé, López y Pascual y Carol; y a su izquierda al M. I señor alcalde doctor don Esteban María Relat, reverendo mosén Vázquez, en representación del rector de la parroquial de San Félix; Martínez Abellón. presidente de la Asociación provincial de Maestros; señor Ros, presidente de la Asociación del partido judicial y a don Narciso Giralt, director de la Escuela Industrial y de

Artes y Oficios. Abierto el acto por el alcalde, el jefe del ceremonial del Ayuntamiento, leyó la relación de adhesiones de un sinnúmero de compañeras y compañeros de la homenajeada, de ex discípulas y de entidades, entre las cuales recordamos la Cámara de Comercio, Liga de Higiene Escolar y Asociación Instructiva de Obreros y Empleados municipales; por la importancia de las mismas, fueron leídas integramente las adhesiones de los señores Vidal Viñas; reverendo don Ramón Godayol, presbitero: sección Catequística de la parroquia dbe San Félix y la de las ex alumnas señoritas Magdalena y María Deu de la Fuente y la muy expresiva del subsecretario del ministerio de Instrucción pública.

Seguidamente el secretario de la Junta local de Primera enseñanza don Felío Pascual y Carol, leyó una sentida memoria en la que, después de enumerarse las distinciones de que, durante su carrera en el Magisterio, ha sido objeto la homenajeada, se extractaban los acuerdos adoptados por la Junta local y Ayuntamiento para llevar a cabo el acto iniciado por los maestros de la localidad.

Al terminarse la lectura de la memoria, el alcalde hizo entrega a la señora Torres del acuerdo del Ayuntamiento nombrándola hija adoptiva de la ciudad

Pronunciaron a continuación discursos encomiásticos los señores Ros, en representación de la Asociación de Maestros del partido; la señorita Mercedes Utesa, en nombre de las ex discipulas: Comenges, habilitado de los maestros del partido; Pous y Burgués, representante de la Asociación Instructiva de Obreros y Empleados municipales de Sabadell y su distrito; Martinez Abellar, presidente de la Asociación provincial de Maestros; doña Isabel Sullá, maestra de la localidad; don Manuel Ibarz, inspector provincial de Primera enseñanza; el alcalde, que terminó besando la mano de la homenajeada y descubriendo la lápida que, conmemorando el largo período de actuación de aquélla, se ha colocado en la escuela; resumiendo los parlamentos con uno muy elocuente el delegado gubernativo, el cual, en nombre de la patria, abrazó a doña Joaquina Torres.

Seguidamente la numerosa concurrencia que llenaba el local desfiló ante la agasajada, estrechándole unos su mano y abrazándola los más, cuyas inequívocas pruebas de res-

peto recibía aquélla emocionadísima y arrasados en lágrimas sus ojos; de todos se des-pedía con palabras entrecortadas; se despedía como maestra de niñas, pero, como dijo muy bien el alcalde: «quedaba la maestra ejemplo de virtudes y abnegaciones que todos debíamos imitar».

Luego, en autos cedidos por el Ayuntamiento, se trasladó la concurrencia de autoridades, compañeros de la agasajada, familiares y representaciones, al restaurant «Euterpe», en el cual fué servido, como complemento al homenaje un banquete.

Al final fueron leídas las adhesiones del

director de la revista «Escuela Española», don Antonio Solans, del Colegio de Abogados y de la profesora de corte doña Jsefa Arrufat

El señor Pous Burgués, de la Asociación de Funcionarios Municipales, inició los brindis, terminando con la proposición de que fuese entregado a la homenajeada el sillón en el cual se sentó durante tantos años y que para las alumnas de la misma constituía un pre-mio extraordinario poder sentarse en él, y dando cuenta de que el presidente de La Liga de Higiene Escolar», queriendo corresponder a los favores recibidos del Ayuntamiento, ofrecía un puesto en la colonia de niñas para una de las alumnas de la escuela de doña Quimeta Torres, de las que habían quedado

Pronunció breves, pero elocuentes pala-bras, el maestro de la localidad don Rafael Serrano, siguió un elocuentísimo discurso del director de la «Escuela Española», don Anto-nio Solans; la ex alumna señorita Mercedes Utesá dijo sentidas frases. En nombre de la agasajada agradeció el homenaje la sobrina de la misma, dona Josefa Torres, terminando el acto con bellas palabras del alcalde doctor

Notas regionales

CALDAS DE MALAVELLA

CALDAS DE MALAVELLA

Celebróse la inauguración de la exposición escolar en las escuelas nacionales, con asistencia de las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, presidiendo el acto el alcalde don José Soler Fabre.

Principió con el «Canto a la Bandera», entonado por los alumnos. Seguidamente los niños Francisco Ferrer, Jesús Costa, Ernestina Aguye y Nieves Font pronunciaron sendos discursos. Después de visitar las autoridades los trabajos, en los que figuraban tareas de artimética, caligrafía, redacción de documentos, mapas en colores, dibujos de adorno, fantasía y lineal, llamando la atención también las labores y dibujos de fotogrado, don José Soler, como alcalde, pronunció un sentido discurso, poniendo de manifiesto lo útil que es la cultura en los pueblos, haciendo de los niños los hombres útiles a la patria y la satisfacción que sentía por la inauguración de tan excelente exposición. Al mismo tiempo felicitó a los maestros doña Teresa Cusidó, don Francisco Font y don Cosme Falgueras por el celo que demuestran por la enseñanza.

Leyó a continuación una carta de don Narciso Pla y Deniel adhiriéndose all acto.

Leyó a continuación una carta de don Nar-ciso Pla y Deniel adhiriéndose al acto.

OLESA DE BONESVALLS

En los días 20 y 21 del corriente se celebrará la fiesta mayor con arreglo a un variado pro-MALGRAT

En el cine Liceo tuvo efecto la presentación del atleta Bufalo Maciste. Fue aplaudido en to-

dos los números. En la «Barretina Vermella» hubo baile con en la «Barreuna vermella» nubo balle con orquesta.

El C. E. Malgrat fué a visitar al F. C. Argentona, en cuyo campo se celebró un partido entre dichos primeros equipos, quedando 4 a 1 a favor del Argentona.

En el Casino Malgratense hubo una reunión para la la celebración de festales para la

para tratar de la celebración de festejos para la próxima flesta mayor.

La compañía Beut, que actúa en el Guimerá, obtuvo un éxito en la zarzuela «La cara del ministro». Próximamente estrenarán «La alsaciana», «El pájaro azul» y «El niño judío».

MOLLET DEL VALLES

El pasado domíngo por la mañana fué atro-Granollers, y en el puente inmediato a la esta-ción de M. Z. A., una anciana residente en esta,

quedando por completo destrozada.

—Dada la escasez de agua, motivada por la persistente sequia y alguna deficiencia habida en las bombas elevadoras, parece haberse sus-pendido el servicio público de riego por unos días, hasta tanto logre el Ayuntamiento adquirir un carri-cuba.

—Por la Junta local de primera enseñanza, presidida por el primer teniente de alcalde señor Ferrándiz, en nombre del alcalde y con asistencia de las autoridades locales, se inauguró la Exposición escolar en el local de la graduada.

La inauguración fué muy brillante, por el nú-mero ed personas que asistieron y por la canti-dad y calidad de trabajos extpuestos que dicen mucho en pro de la labor educadora que reali-zan los señores Alsina, Vigo y Pérez, director y profesores, trespectivamente, de la Escuela Graduda.

Después de leida una detallada e incresante memoria por el director, en su discurso el pre-sidente, luego de poner de relieve la importamcia del acto, confirmó que, por parte del muni-cipio, es una constante y muy acariciada idea la de la construcción de un edificio escolar de nueva planta, dotado de todos los adeiantos.

—Proxima la Fiesta Mayor del vecino pueblo de Gallechs, agregado a ésta, hánse repartido los programas anunciadores de los festejos, a los que asistirán nuestros municipios, según cos-

-Habiendo acordado el Ayuntamiento celebrar algunos actos durante la próxima Fiesta Mayor, por cuenta del mismo, se han entablado las negociaciones para la iluminación eléctrica del campanario y disparo de un castillo de fuegos artificiales y demás actos que tendrán efec-to los días 17, 18 y 19 del próximo agosto. Por su parte la Peña Ciclista Molletense, anun-

Por su parte la Pena Ciclista Moderense, anuncia una carrera ciclista, para la cual hay inscrito ya un corredor de primera categoría.

—En el partido de fútbol celebrado el domingo entre el A. O. Martinense y una selección del primero y segundo locales, salieron vencedores los nuestros por un goal de penalty a cero, despué de un match muy competido.

pué de un match muy competido.

—En el mercado semanal celebrado hoy com

regular concurrencia, se han cotizado los hue vos a 3'50 pesetas la docena